# 1919 - 2019 100- MAGDALENA MEDIO

ALEXANDER BECERRA O.

echazo de parte de la comunidad aledaña a Pozo Nutrias 45 generó actuación de trabajadores respecto a la disposición final

respecto a la disposición final de ciertos fluidos.

Mientras que voceros de grupos ambientalistas que hacen acompañamiento permanente a estas comunidades calificaron la situación como "irresponsable", Ecopetrol anunció que adelantará una investigación para determinar con exactitud lo que ocurrió en su campo.

Según la denuncia hecha

Según la denuncia hecha por la Corporación Regional Yariguíes - Grupo de Estudios Extractivos y Ambientales del Magdalena Medio, una vez se recibió la queja por parte de la comunidad, se realizó un visita y se constató que los procesos realizados

eran, a su juicio, irregulares.
"Recibimos la denuncia de la comunidad que convive en el Bloque Lisama con esas ac tividades extractivas, quienes nos manifiestan que evidenciaron la situación que se presentó en Nutrias 45 con una empresa contratista, donde de forma irresponsable se vertieron 145 barriles de fluidos sobre la naturaleza de este sector de San Vicente de Chucurí", indicó Oscar

Comunidad señala a dos firmas contratistas por malos manejos de fluidos

# Ecopetrol investigará 'malas prácticas' en Pozo Nutrias 45

Comunidades y grupos ambientalistas de la zona lamentaron el manejo que algunas contratistas han dado al manejo ambiental en el Pozo Nutrias 45 y pidieron acciones. Ecopetrol anunció una investigación



nidad de la zona adyecente a Poco Nutrias 45 hicieron registros fe Los ambientalistas y la com quedan de manifiesto las prácticas irregulares

#### EL CASO DE LAS PISCINAS

La Corporación Regional Yariguíes – Grupo de Estudios Extractivos y Ambientales del Magdalena Medio explicó que en el caso de las piscinas abandonadas se utilizaron protocolos que no están establecidos

\*La Unión Temporal CIR genera nuevamente afecta-ciones sobre la naturaleza, incumpliendo reiteradamente el plan de manejo ambiental y las disposicio-nes que se necesitan para abandonar de forma co-rrecta y oportuna estas piscinas. Hacemos un llamado a Ecopetrol para que tome cartas oportunas e in

Sampayo, miembro de Corporación Regional Yari-

gó que se deben tomar co-rrectivos frente a lo ocurrido, no solo para evitar que esto vuelva a pasar, sino para que haya consecuencias sobre los responsables de prácticas que afectan el medio ambiente de la zona.

"Hacemos un llamado a las autoridades ambientales para que tomen cartas en el Amigos del medio ambiente rechazaron las malas prácticas y pidieron acciones para evitar que se repita.

sunto sobre esa situación en el Pozo Nutrias 45 e investiguen por qué se generan es tas malas prácticas de verti-

mientos irregulares", desta-

#### Piscinas abandonadas

En otra presunta actuación 'irregular', un habitante de la zona señaló que hubo un mal manejo en unas piscinas que se hallan abandonadas en la

"La contratista debía sacar una cantidad de agua y lle-varla a la planta de El Centro, pero no lo hicieron así, lo

Por su parte, la estatal pe-trolera no se quedó quieta frente a la situación denunciada en las últimas horas por parte de la comunidad cercana a Pozo Nutrias 45, sino que anunció una investigación para evaluar lo ocurri-

"Ecopetrol inició una intratista Consultec por la des-carga de aproximadamente 30 barriles de agua al suelo, durante los trabajos de com-pletamiento de un pozo de estudio que se realiza en el campo Lisama, de la Geren cia De Mares", destacó la pe

có que "... El agua vertida en la locación Nutria 45 fue to-mada del llenadero de El Centro, proviene de la capta-ción del río La Colorada y fue llevada a un tanque de almacenamiento para su poste-rior uso. Sin embargo, dada la finalización de las actividades, este fluido no se utilizó, por lo que no se le adicionó ningún tipo de sustancia o elemento sólido o líquido". Por último, a través de un comunicado de prensa, Eco-petral aclaró que "finato con-

petrol aclaró que "junto con sus contratistas seguimos comprometidos a cumplir estrictamente los estándares en el manejo del agua y no permitirá acciones que afecten el entorno e incumplan la normatividad o las mejores prácticas operacionales".

La empresa estatal indicó además que agradece "a las comunidades su activa colaboración en el reporte de este tipo de eventos, ya que nos permite la construcción conjunta de un ambiente sos

# Municipio destaca trabajo para prevenir violencia contra la mujer

ALEXANDER BECERRA O

Esta semana, cuando en di ferentes partes del país las mujeres salieron a recordar-les a las autoridades acerca de la importancia de endure cer las penas para casos de violencia de género en el marco del Día Internacional la No Violencia contra la Mujer, en el cual Barranca bermeja no fue la excepción, también se conocieron algu-nas cifras desde el Municipio, en las que se destaca el traba jo hecho en la ciudad.

jo hecho en la ciudad. De hecho, funcionarios de la Secretaría Local de Salud dieron a conocer datos de proyección del Sistema de Vigilancia Epidemiológica - Si-vigila, los cuales confirman que la tasa de violencia contra la mujer en la ciudad ha disminuido. "Nuestra línea base era te-

"Nuestra linea base era te-ner en menos de 366 la tasa por 100.000 habitantes. En Sivigila, con corte a junio de 2019, la tasa es de 108 por 100.000 habitantes en todos los tipos de violencia contra la mujer" explicó la coordila mujer", explicó la coordi-nadora de la Dimensión Con-

Una cifra de 108 casos po cada 100.000 habitantes es la que presentó el Mu-nicipio en relación con la violencia en contra de la mujer. Son datos "positivos", explicaron



Las mujeres de la Organización Femenina Popular lideraros las manifestaciones del pasado lunes en el municipio de Ba

vivencia Social y Salud Men-tal de la Secretaría Local de Salud, Leyda Moreno Már-

Asimismo, el Municipio ad vierte que la disminución de este tipo de conductas en el Puerto Petrolero ha sido gradual, pero la curva muestra cosas favorables.

tasa de 499,21 por 100.000 habitantes. Para el informe Forensis de 2017 hubo una tasa de 453,61. Y el último intasa de 453,61. Y el tilimo informe Forensis que es del año 2018, nos presenta una tasa de 434,99 por 100.000 habitantes. Es decir, ha ido disminuyendo", agregó la funcionaria.

### A QUÉ SE DEBE LA MEJORÍA

alcanzados son "el resultado de la implementación de diversas estrategias de prevención, dentro de las que se destaca el Modelo Ecológico de Prevención de las Violencias, el cual se ha dado por fases a nivel co-

munitario.

Es un modelo que explica por qué la gente se com-porta de manera violenta, enseñando durante estos cuatro años a las comunidades cómo se pueden ma-nejar los problemas a través de acuerdos y las volun-tades de la capacidad de resiliencia que tenga una persona para la resolución de los conflictos

**→** 

## JORNADA DE VACUNACIÓN



Toda esta semana la comuna Tres recibirá en diversos puntos de la zona a funcion de la Secretaría de Salud, quienes estarán vacunando a felinos y caninos. La enca da de la jornada es el área de zoonosis de la Dimensión Salud Ambiental de la SLS

## Hay beneficios para niños venezolanos

Las autoridades municipales hicieron un nuevo lla-mado a los padres de niños venezolanos que hayan na-cido en Colombia, para que se acerquen y afilien a los menores en el régimen de salud, para que así puedan gozar de este derecho. Según la Secretaría Local

de Salud, con base en la Re-solución Nº 8,470 de agosto de 2019 de la Registraduría Nacional, se ratifica el llamado a los migrantes venezola-nos para realizar el proceso.

El Municipio recordó que la medida, de carácter temporal y excepcional, permi-te incluir de oficio la nota 'Válido para demostrar navaludo para demostrar na-cionalidad" en el Registro Ci-vil de niños hijos de padres venezolanos nacidos en Co-lombia a partir del 19 de agosto de 2015, lo que les asegura su afiliación al Siste-ma General de Salud.

ma Generai de saudi.
"En Barrancabermeja 50
recién nacidos ya fueron afi-liados a la Nueva EPS y reci-ben las atenciones contem-pladas en el plan", contaron fuentes de la secretaría.



Aún están a tiempo los

"Quienes aún no lo han hecho, deben acercarse al Área de Aseguramiento de la SLS con el respectivo re-gistro civil de nacimiento", advirtió la administración.